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    Chers Jeunes, 

Qu’il soit connu et aimé de tous notre Seigneur Jésus Christ ! 
 

C’est dans la joie de vous retrouver que je vous écris et je vous partage cette fiche. Et je voudrais 
commencer mes salutations avec cette belle affirmation du synode extraordinaire sur la foi, les jeunes et le 
discernement. L’Eglise universelle vient d’affirmer ceci : « À travers la sainteté des jeunes, l’Église peut relancer son 
ardeur spirituelle et sa vigueur apostolique ». (Synode des évêques, No. 167) Chers jeunes, quelle grande mission 
le Seigneur vous donne : relancer l’ardeur spirituelle et la vigueur apostolique de l’Eglise. Courage ! 

Le synode nous rappelle encore cette magnifique vocation que Dieu nous donne : l’appel á la sainteté. 
« Toutes les diversités vocationnelles se rassemblent en un appel unique et universel à la sainteté qui, au fond, ne 
peut être rien d’autre que l’accomplissement de cet appel à la joie de l’amour qui résonne dans le cœur de tout 
jeune. Effectivement, ce n’est qu’à partir de l’unique vocation à la sainteté que peuvent s’articuler les différentes 
formes de vie, en sachant que Dieu « veut que nous soyons saints et il n’attend pas de nous que nous nous 
contentions d’une existence médiocre, édulcorée, sans consistance » (Document final, synode des évêques sur la 
Foi, les jeunes et le discernement, No. 165). 

Continuons notre discernement vocationnel, profitons de ce document pour approfondir davantage sur 
notre vocation et notre belle mission dans l’Eglise et dans le monde. 

Nous sommes aussi proche du moment le plus cher de notre foi : le triduum pascal ; le Christ veut nous 
sauver et sauver le monde entier ; il nous invitera á parcourir le monde pour annoncer sa victoire. Préparons-nous 
á être ses témoins. Le temps pascal nous mènera aussi á célébrer la journée mondiale des prières pour les 
vocations ; profitons tous ces moments de grâce pour aller de l’avant dans notre discernement et notre 
engagement. 

P. Ruben Antonio Macias Sapien s.x. 
Animateur de Vocations 

 
  Thème :  

« Le courage de 

risquer pour la 

promesse de Dieu » 

Je vous invite á laisser retomber dans nos cours les paroles 
du Pape François dans cette journée mondiale des 
vocations.  Il nous invite á avoir « le courage de risquer pour 
la promesse de Dieu ».   Il nous rappelle que « l’appel du 
Seigneur nous rend porteurs d’une promesse et, en même 
temps, nous demande le courage de risquer avec Lui et pour 
Lui ». (Message du Pape 2019).  

C’est l’expérience des premiers disciples de Jésus : Simon, André, Jacques et Jean (Mc 1, 16-20). Ils étaient des gens 
ordinaires, habitués á la vie dure et á ses difficultés. Mais, comme dans l’histoire de chaque appel, une rencontre 
survient. Jésus marche, il voit ces pêcheurs et s’approche… Ce jour-là, près du lac de Galilée, Jésus est allé à la 
rencontre de ces pêcheurs, rompant la « paralysie de la normalité » Et tout de suite il leur adresse une promesse : 
« Je vous ferai devenir pêcheurs d’hommes » (Mc 1, 17). C’est l’initiative amoureuse avec laquelle Dieu vient à notre 
rencontre et nous invite à entrer dans un grand projet dont il veut nous rendre participants, visant l’horizon d’une 
mer plus vaste et d’une pêche surabondante. Le désir de Dieu, en effet, est que notre vie ne devienne pas 
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prisonnière de l’évidence, ne soit pas entraînée 
par inertie dans les habitudes quotidiennes et ne 
reste pas inerte devant ces choix qui pourraient lui 
donner une signification. 

 Le Seigneur veut nous faire découvrir que chacun 
de nous est appelé – de façons diverses – à 
quelque chose de grand, et que la vie ne doit pas 
rester empêtrée dans les filets du non-sens et de 
ce qui anesthésie le cœur. La vocation, en somme, 
est une invitation à ne pas nous arrêter sur le 
rivage avec les filets à la main, mais à suivre Jésus 
au long de la route qu’il a pensée pour nous, pour 
notre bonheur et pour le bien de ceux qui sont 
autour de nous. 

Naturellement, embrasser cette promesse 
demande le courage de risquer un choix. Les 
premiers disciples, en se sentant appelés par lui à 
prendre part à un rêve plus grand, « aussitôt, 
laissant leurs filets, le suivirent » (Mc 1, 18). Cela 
signifie que pour accueillir l’appel du Seigneur il 
convient de se mettre en jeu avec tout soi-même 
et de courir le risque d’affronter un défi inédit ; il 
faut laisser tout ce qui voudrait nous tenir attachés 
à notre petite barque, nous empêchant de faire un 
choix définitif ; il nous est demandé cette audace 
qui nous pousse avec force à la découverte du 
projet que Dieu a sur notre vie. 

Dans la rencontre avec le Seigneur certains 
peuvent sentir l’attrait d’un appel à la vie 
consacrée ou au sacerdoce ordonné. Il s’agit d’une 
découverte qui enthousiasme et qui en même 
temps fait peur, se sentant appelés à devenir 
“pêcheurs d’hommes » dans la barque de l’Eglise à travers une offrande totale de soi-même et l’engagement d’un 
service fidèle à l’Evangile et aux frères. Ce choix comporte le risque de tout laisser pour suivre le Seigneur et de se 
consacrer complètement à lui pour devenir collaborateurs de son œuvre. Pourtant il n’y a pas de joie plus grande 
que de risquer sa vie pour le Seigneur !  

Le message conclue avec des paroles très encourageantes pour nous, les jeunes en discernement : « A vous, les 
jeunes, je voudrais dire : ne soyez pas sourds à l’appel du Seigneur ! S’il vous appelle pour ce chemin, ne tirez pas 
votre épingle du jeu et faites-lui confiance. Ne vous laissez pas contaminer par la peur, qui nous paralyse devant les 
hauts sommets que le Seigneur nous propose. Rappelez-vous toujours que, à ceux qui laissent les filets et la barque 
pour le suivre, le Seigneur promet la joie d’une vie nouvelle, qui comble le cœur et anime le chemin ». (Synthèse 
du message du Pape François pour la journée mondiale des prierais pour les vocations, 2019). 

Thème : « L’existence sous le 

signe de la mission. » 

 
Le Pape François invite les jeunes à penser leur vie dans l’horizon de 
la mission : « Tant de fois, dans la vie, nous perdons du temps à nous 
demander : “ Mais qui suis-je ? ”. Mais tu peux te demander qui tu es 
et passer toute la vie en cherchant qui tu es. Demande-toi plutôt : “ 
Pour qui suis-je ? ” (Document final, Synode des évêques, No 69).  
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Questions pour ton discernement….. 
 

Jeune, nous mettons dans tes mains ces questions afin que tu 

continues à croitre dans ton discernement vocationnel 
 

« La recherche et l’appel 

des premiers disciples de Jésus » 
 SYNODE DES JEUNES : FOI, JEUNES ET VOCATIONS 

REFLEXION : 

« Les jeunes ne sont pas appelés à suivre une idée, mais à 

répondre à l’invitation d’une personne, Jésus, et à faire de 

leur vie une offrande adressée à lui par amour pour les 

autres. » Cardinal Lorenzo Baldisseri, secrétaire général du 

Synode des jeunes. 
 

LECTURE :   

Jean 1, 36-39 « L’appel des premiers disciples » 
 

RECHERCHE :  

• Se retournant, Jésus vit qu’ils le suivaient, et leur dit : « Que 

cherchez-vous ? Si tu étais un de ces disciples, laquelle serait 

ta réponse ? 

• Quels sont tes rêves et tes grands désirs ? Quelles sont tes 

peurs ? 

• Qu’est-ce qui peut te rendre profondément heureux ? 

• Qui est Dieu pour toi ? Croire en Jésus : qu'est-ce que cela 

change dans ta vie ? 

INVITATION : 

A l’exemple de Marie qui s’empresse de visiter sa cousine 

Elisabeth, « le monde d’aujourd’hui a besoin de jeunes qui 

aillent en hâte, qui ne se lassent pas de partir en hâte (…). 

Nous avons besoin de jeunes en chemin, le monde ne peut 

changer que si les jeunes sont en chemin ». Pape François 

 
 

 

La formation de la 

Vocation 



 

Cette affirmation éclaire de façon profonde les 
choix de vie, car elle invite à les assumer dans 
l’horizon libérateur du don de soi. C’est l’unique 
voie pour parvenir à un bonheur authentique et 
durable ! Effectivement « la mission au cœur du 
peuple n’est ni une partie de ma vie ni un 
ornement que je peux quitter, ni un appendice ni 
un moment de l’existence. Elle est quelque chose 
que je ne peux pas arracher de mon être si je ne 
veux pas me détruire. Je suis une mission sur 
cette terre, et pour cela je suis dans ce monde » 
(Document final, Synode des évêques, No 69).  

Ces paroles du synode nous invitent á réfléchir 
sur une activité nécessaire pendant que nous 
sommes en discernement mais aussi pour toute 
notre vie : l’apostolat.  

L’apostolat c’est une activité qui me met en 
contact avec la réalité des beaucoup des 
personnes et des situations ; le travail apostolique devient une source puissante des questions pour ma vie qui 
m’interpellent et me donnent des éclaircissements sur les chemins á prendre dans l’accomplissement de cette 
mission qui est ma vie. L’apostolat aide le chrétiens á développer la capacité de réfléchir, en face de telles situations, 
et de chercher des réponses avec créativité ; l’apôtre doit méditer et contempler tout avec les yeux de la foi et 
trouver, dans sa créativité et avec ses moyens, le chemin pour répondre á Dieu qui l’appelle dans une telle situation. 
Grace á l’apostolat, notre intelligence et notre esprit se stimule et il s’ouvre pour regarder ce qui n’est pas visible 
avec un simple regard, c’est-á-dire les réalités divines.  

L’apostolat a aussi une autre fonction : il purifie notre esprit et nos idées. Il nous purifie parce il est un engagement 
qui demande de sacrifice, de donation ; souvent il nous met en face de l’indifférence des gens ; il nous fatigue et 
nous consume ; il nous demande de faire sortir de la force qui ne peut venir que de la foi, de l’amour. En effet, tout 
apostolat qui est fait rien que pour amour nous purifie et nous fortifie dans l’âme. 

L’apostolat fortifie énormément nos esprits et nous aide á purifier aussi nos idées, nos façons de regarder les choses 
et les réalités ; certainement chaque apôtre a sa formation et sa vision des choses, mais là, sur le terrain, le Seigneur 
lui attend pour lui montrer toujours une nouvelle façon de voir tout, á travers les yeux de la miséricorde et l’amour 
divin. Dans la réalité le Seigneur parle toujours á l’apôtre et lui demande générosité, courage, sacrifice de la propre 
vie, persévérance, bref un amour total pour Dieu et pour l’humanité. 

Finalement, l’apostolat nous pousse vers la prière. Le constat que nos forces sont toujours insuffisantes en face de 
telle réalité ; les défis qui touchent notre travail et une foi indispensable nous porteront toujours á nous mettre en 
face de Dieu, le Tout Puissant, le Dieu amoureux et miséricordieux pour l’adorer, le reconnaitre comme le Sauveur 
et le présenter toutes ses réalités que nous avons expérimentés. Le vrai apôtre est toujours un homme de prier. La 
prière est pour lui vitale, elle est une source de consolation, d’illumination, de confrontation, de silence, de force 
pour la prise des décisions, bref de rencontre avec Celui qui est sa vie et le motif de son action. 

Cher jeune, ta vie es mission, et l’apostolat c’est la façon concrète de commencer á vivre ainsi. Que Dieu te concède 
une vie toujours active et ouverte á l’Autre et aux autres.  

 

J’AI UNE QUESTION….. 
La section pour le dialogue. 

 

Marie Claire demande : Père, combien des jeunes ont participé 
au synode ? Vraiment ils ont eu de la place ?  
Réponse : Les participants étaient au nombre de 409 ; étant 
donné qui était un synode des évêques, ils étaient la majorité. 
Mais il avait aussi des nombreux jeunes. Il y avait plus de 50 
auditeurs et d’autres jeunes élus par leurs conférences 
épiscopales.  

Certainement ils ont eu la possibilité de s’exprimer et aider 
l’Eglise á trouver cette lumière.  
Marie Claire demande : Père, quelle est la suite du Synode ? 
Ce document sera utile comment ? 
Réponse :  Le présent Document est offert au Saint-Père et à 
toute l’Église comme fruit de ce Synode. Comme le parcours 
synodal n’est pas encore terminé et prévoit une phrase de mise 
en œuvre (cf. Episcopalis communio, nos 19-21), le Document 
final constitue un plan pour orienter les prochains pas que 
l’Église est appelée à accomplir. 
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PRIONS 



.                         Francois-Xavier 
            Un missionnaire au Japon 

 
P. Ruben Antonio Macias Sapien, P. Jean Dieudonné NDABOROHEYE, Animateurs de Vocations 

des Missionnaires Xavériens.   Rue de Chaussée de Gitega 4, Rohero 1, Bujumbura. B.P. 500 Bujumbura 


